

Algo —muy hondo y muy verdadero— se ha despertado en nosotros. Toda una carga de tradición se ha puesto en pie de homenaje ante la presencia del brazo de Pablo. Este intenso sentir figuerense hacia el Apóstol, puede ser un convincente argumento para creer en su paso por nuestra ciudad hace 1900 años. Se nos dijo que Figueras había sido una de las ciudades entre las mejores, por la asistencia, por el entusiasmo y por el fervor en el recibimiento de la Santa Reliquia. Aunque bueno, el elogio nos supo a poco —no por nuestra vanidad— sino por la gloria del Santo.

El brazo de Pablo estuvo en nuestra ciudad: en las calles y en los templos. Estuvo en el corazón de cada figuerense. Todos nos sentimos empujados por la gratitud. El brazo que se agarró al báculo para conquistar nuevas rutas para Cristo. El brazo que se agotó en bendiciones, en bautismos, en ademanes acogedores. El brazo que electrizó multitudes señalando el nuevo horizonte del Crucificado. El brazo, obediente al impulso divino, intimamente saboreado que sirvió a la mano para escribir sorprendentes páginas, llenas de doctrina que nos introduce en "el misterio de Cristo". Nos sentimos sinceramente agradecidos. Y de nuestro corazón nace un cántico silencioso.

Este cántico refleja la portada: una acogida triunfal a cargo de una multitud —de toda una ciudad— fervorosa que sólo suplica una bendición: la bendición de un gran Santo: la bendición de Pablo.

ncesenta:

LAS RELIQUIAS DE SAN PABLO APOSTOL RECIBIDAS TRIUN-FALMENTE EN FIGUERAS

EN SU VISITA A RADIO POPULAR, SU EMI-NENCIA EL SR. DR. D. BENJAMIN DE ARRIBA Y CASTRO, DIRIGIO UNA ALOCU-CION A LOS RADIOYENTES

PAZ

y secciones habituales

NUMERO 1284



CALIDAD Y SERVICIO

Distribuidor:

Pedro Brunet

Plaza Comercio, 14 - Teléfono 1847 FIGUERAS

Andrés Ribas Sala

Pescados MONTJOY

Lo mismo ahora, que después, que antes, siempre pescados frescos y abundantes

Perelada, 16-Tel, 1826-FIGUERAS

AZULEIOS MOSAICOS

PORCELANAS

B.[™] Ymbert

Rambla, 23

FIGUERAS

Casa Mallol

La mejor surtida en BISUTERIA y OBJETOS PARA REGALO

CAAMAÑO, 6



NOTAS FIGUERENSES

A primeras horas de la tarde del sábado falleció en nuestra Ciudad, confortado con la piadosa recepción de los Santos Sacramentos, el conocido Patricio Ampurdanés, don Luis Perxas

Don Luis Perxas, conocidísimo en nuestra ciudad y Comarca, en la que había residido toda su vida, ocupó un lugar preeminente en los medios industriales y comerciales, por sus negocios de Banca, a la que dedicó larguísimos años de constante trabajo y laboriosidad.

Fue uno de los fundadores de la prestigiosa Banca local "Perxas, Dorea y Compañía", entidad hoy desaparecida, por la ampliación a tipo nacional a que ha sido sometida esta actividad comercial. A través de su negocio bancario, don Luis Perxas dió gran impulso a la agricultura, comercio e industria de la comarca, siendo numerosísimos los ampurdaneses que se relacionaron con él a tal objeto.

Don Luis Perxas, por sus dotes de bondad y caballerosidad, supo granjearse la estimación de amplísimos sectores, tanto en los ambientes religiosos como sociales, en los que contaba con grandes simpatías.

El Semanario V. P. al dar a conocer la noticia a sus lectores, quiere testimoniar a sus familiares, la expresión de su condolencia más sentida. Condolencias especialmente dirigidas a su esposa e hijos, todos muy conocidos y apreciados en Figueras, y de modo muy particular a su hijo don Salvador Perxas, Presidente del Patronato de Radio Popular.

Descanse en la paz del Señor.

Relación de los objetos hallados en la vía pública y depositados en Mayordomía Municipal, a disposición de quienes acrediten ser sus legítimos dueños:

Un reloj de pulsera de señorita; un echarpe (bufanda de señora); un estuche de manicura de caballero; unos lentes de señora; unos rosarios; unos lentes de caballero; un par de zapatos de señora negros; varios zapatos de niños; guantes sueltos; una bolsa de viaje con varios enseres y varias llaves.

En las elecciones celebradas recientemente en la Sociedad Coral Erato, para nombrar la Junta Directiva que regirá los destinos de la Entidad por el período previsto en sus estatutos, se nombró a los siguientes señores: Presidente, señor don Joaquín Crumols Toralles; Vice-presidente, don Juan Cotcho Muné; Secretario, don Juan Bronsoms Costa; Vice-secretario, don Narciso Roig Trulls; Tesorero, don Pedro Navet Ribera; Intendente, don Salvador Guardia Batlle; Bibliotecario, don José Brugués; Vocal 1.º don Pelayo Mercader Ymbert; Vocal 2.º don Manuel Brea y Vocal 3.º don José Alcalde (presidente de la Agrupación Coral).

La Hermandad Provincial de Ex-Cautivos, en cumplimiento de lo que disponen sus estatutos, celebrará el día 28 del actual, a las 4 de la tarde y en el local de la Entidad (Jefatura Provincial del Movimiento, calle Ciudadanos 18 Gerona), la Asamblea Provincial de Ex-Cautivos de Gerona, rogándose a todos los Camaradas ex-cautivos de esta Provincia, concurran a dicho acto.

FALLO DEL VI CERTAMEN JUVENIL DE ARTES

El pasado día 7 el Jurado constituido por Emilia Xargay, Jesús Portas. J. Vila Fábregas, Isidro Vicens, Juan Castells, Sebastián Covas y M. T. Trinchería emitió el siguiente fallo.

Categoría Juvenil A.— Pintura. 1.º Miguel Perpiñá; 2.º J. Mas, 3.º Luis Roura menciones honorificas: Soler, Legares y Vilanova.

Dibujo. - 1.º F. Leal Bueno; 2.º X. Carbonell; 3.º Luis Mateu,

Pastel y Acuarela. - 1.º Juan Saura, 2.º J. Do-

ménech y 3.º J. Marqués.

Categoría Juvenil B.— Pintura. 1.º R. Bretx;
2.º J. M. Martínez; 3.º F. Pahón.

Dibujo.— 1.º M. P. Bruñol; 2.º Jorge Casagran;

3.º Juan Alvi.

Pastel y Acuarela. — 1.º J. M. Masramón; 2.º F. Pahón; 3.º Montserrat Graboleda.

Categoría Infantil B. - Pintura, 1.º Concepción Labrador.

Categoría Infantil.— Pintura. 1.º Carmen Boix; 2.º Consuelo Peracaula; 3.º José María

Dibujo. - 1.º Jaime Faixó; 2.º Montserrat Ginés; 3.º Dolores Farmoha.

La inauguración de la exposición de estas obras se efectuó el pasado día 9 en la Sala Municipal de Exposiciones, de Gerona, sita en la Rambla del Generalisimo.

ACCION CATOLICA DE FIGUERAS

Estimado (a) Hermano (a) en Cristo:

Este año, Dios mediante, se celebrará mensualmente y cada tercer domingo una Convivencia Cristiana para Ejercitantes, Cursillistas, ma-trimonios, y en general, para toda persona con ansias de conocer y amar más al Señor.

Estas Convivencias consistirán en la celebración de una Santa Misa participada seguida del desarrollo de un punto doctrinal, empezando a las 10 de la mañana para terminar a las 11 y media.

El ciclo de Convivencias de este año estará dirigido por el Rdo. Dr. don José María Casas, Director Espiritual del Seminario Conciliar de Gerona; siendo el tema de la primera "Orienta-ciones sobre la Virtud de la Esperanza".

Estando ya cerca el tercer domingo de este mes (día 19) te invitamos, indicándote que, como otras veces, se efectuará en el Instituto Nacional de Enseñanza Media y que la Santa Misa empezará puntualmente a las 10 de la ma-

Esperando tu asistencia a estas Convivencias que, no dudamos te satisfarán, te saludamos muy cordialmente.

CELEBRACION DE UN CURSILLO SINDICAL

Durante la pasada semana se celebró un Cur-sillo Sindical para Enlaces y Vocales Sociales con notable asistencia. Los temas desarrollados que fueron seguidos con gran interés corrieron a cargo del Vicesecretario Provincial de Orde-nación Social don Carlos Llovera y de los profesores de la Escuela Sindical don José María de Pablo, don Salvio Sendra y don Esteban

Asistieron al acto de clausura, junto con el Vicesecretario de Ordenación Social don Carlos Llovera y el profesor de la Escuela Sindical de Gerona don Esteban Ferrer, el Delegado Comarcal de Sindicatos don Fernando Gallego, el Asesor Jurídico de la Delegación don Ramón Guardiola y el Secretario de la misma don Julio Viñas. Finalmente los participantes en el Cursillo se reunieron en una cena de hermandad dentro de un simpático ambiente de animación y camaradería.

NUEVO ASESOR DE SECCIONES SOCIALES DE SINDICATOS

El pasado martes tuvo lugar en la Casa Sindical una reunión de Enlaces y Vocales Sociales, en la que el Delegado Comarcal don Fernando Gallego, hizo la presentación a los asistentes del nuevo Letrado-Asesor de Secciones Sociales de esta Delegación Comarcal don Ramón Guardiola.

El Delegado Comarcal resaltó la importancia que tal designación representaba para los hombres del trabajo, así como la acusada personalidad del nuevo Abogado-Asesor de nuestras Secciones Sociales, quien estaba a la disposición de cuantos trabajadores necesiten asesoramiento jurídico para solventar sus problemas laborales. Asimismo, don Ramón Guardiola, se ofreció a todos desde la recién creada Asesoría, manifestando su interés en colaborar estrechamente con la Delegación Comarcal a fin de conceder mayores facilidades a los productores de las Secciones Sociales, por quienes tanto se preocupa la Organización Sindical. Por último se cambiaron impresiones con los asistentes, estableciéndose un breve coloquio.

Las reliquias de S. Pablo recibidas triunfalmente en Figueras

Portadas por el Eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo de Tarragona Dr. D. Benjamín de Arriba y Castro, visitaron ambas Parroquias de la ciudad y la Capilla de su advocación en la Calzada.

Su Eminencia visitó los estudios de Radio Popular de Figueras

Gratísimo recuerdo dejará en toda Figueras, la visita de las reliquias del Apóstol San Pablo a nuestra ciudad, efectuada, según estaba previsto, los días 13 y 14 de los corrientes. Divulgada por la Prensa y por la Emisora, la noticia alcanzó gran difusión, despertando crecido interés, aún en medios menos próximos a la Iglesia, dada la reconocida importancia del Santo predicador, autor de las famosas epístolas —que constituyen uno de los libros de la biblia— y uno de los mayores difusores de la doctrina de Cristo

Pablo, el Apóstol, iluminado por la luz de la fe, conmovido por aquella famosa sacudida que le derribó del caballo convirtiéndole de perseguidor en propagandista, de gentil en creyente, inició en los primeros años de la era cristiana una serie de famosos viajes, que le llevaron de uno a otro confín del vastísimo imperio romano a través de sus calzadas o caminos imperiales, al objeto de dar a conocer a todos los pueblos la nueva doctrina salvadora de la Redención y la constitución de la Iglesia Católica.

Ahora, casi dos mil años después, en el XIX Centenario de la Venida a España, se ha querido rendir tributo a la antiquísima tradición -tradíción es fuente de historia— de su paso por el Ampurdán, por la Calzada Romana, en sus viajes a la Imperial Tarraco. Se ha rendido tributo a esta tradición y, al propio tiempo, con el en-tusiasmo de la recepción y del culto ofrecido a sus reliquias y a su memoria, se ha afianzado la devoción paulina de nuestra tierra ampurdanesa. Devoción que, arrancando del paso del apóstol por la calzada y pasando por la época en que fue construida la capilla de San Pablo, llega hasta nuestros días en que ha podido organizarse tan brillante recepción. Figueras, es, ciertamente, una ciudad de devoción paulina. Son buenos testigos de esta devoción, la existeneia de la famosa capilla. La dedicación, también muy antigua, de una calle importante de nuestra ciudad. La existencia de una ornacina en una casa particular de la mentada calle, que según tradición fue lugar donde también predicó San Pablo. Modernamente, al construirse la nueva Parroquia y con motivo del Año Jubilar Paulino, la Ciudad solicitó de Su Excelencia el señor Obispo, el que se erigiera en co-patrono de la misma, juntamente con la Santísima Virgen Inmaculada, la figura señera del Apóstol de las

Para información de los que no pudieron participar de tan brillantes actos y para archivo destinado a la historia de la Ciudad, daremos en breves comentarios noticia de las principales etapas de la visita de las Santas Reliquias y del Eminentísimo Sr. Cardenal acompañante de las mismas,

LA LLEGADA A FIGUERAS

A última hora de la tarde del lunes, se congregaron en la carretera general de Barcelona y frente a la Capilla de San Pablo de la Calzada las primeras Autoridades locales con el señor Párroco de la Inmaculada Rdo. José María Guinart. Corporación Municipal, y representantes de la Acción Católica, del Patronato de la Emisora Diocesana y de la Junta de Obra de la Parroquia de la Inmaculada.

A las 8'45 de la tarde y con algún retraso, motivado por la distancia en el recorrido a efectuar y por la devoción popular suscitada al paso de la Santa reliquia, llegaron los automóviles portadores de la misma, en los que viajaban con

Su Eminencia el Sr. Cardenal, el Ilustre señor Vicario Capitular de Gerona Dr. don José María Taberner, los muy ilustres Sres. Canónigos doctor don Miguel Melendres, Dr. don José María Teixidor y Dr. don Benjamín Bonet y el Secretario General del Año Jubilar Paulino Dr. don Pedro Llagostera. Después de una brevísima ceremonia de recepción, organizóse la caravana automovilística, que a paso lento y precedida por motoristas de la policía de tráfico que hacían sonar las sirenas, hizo su entrada en la ciudad.

Las calles y las casas del recorrido estaban espléndidamente iluminadas y engalanadas, lo cual, unido a los numerosos figuerenses que contemplaron el paso de la comitiva, dió una brillantez extraordinaria al paso solemne de la comitiva de coches acompañantes de la reliquia. El reliquiario de plata era portado en forma manifiesta por el Sr. Cardenal, con las luces interiores del coche encendidas, al objeto de que pudiera ser venerado por el público.

ENTRADA EN LA PARROQUIA ARCIPRESTAL

Algo después de las nueve de la noche, llegó la comitiva a la Iglesia Arciprestal de San Pedro, abarrotada de gente en pasillos y capillas, siendo recibida en la puerta principial de la misma por el Rdo. Sr. Cura Párroco Arcipreste Dr. don Pedro Xutglá, por la comunidad parroquial y por numerosísimos Sres. Párrocos y sacerdotes de la Ciudad y comarca que quisieron sumarse a tan emotiva ceremonia de la recepción.

Organizada la solemne comitiva, las Santas reliquias del Apóstol San Pablo hicieron la entrada triunfal en la Parroquia, portadas por Su Eminencia el Sr. Cardenal asistido de los Ilustres Sres. Canónigos antes citados y acompañadas por el Sr. Alcalde de la Ciudad don Ramón Guardiola, Sr. Comandante Militar y demás Autoridades y representaciones acompañantes en la comitiva de recepción.

Depositada la Santa Reliquia en lugar prominente del Presbiterio, el Sr. Cardenal Arzobispo de la Archidiócesis de Tarragona (que comprende las diócesis catalanas) tomó asiento en el Trono, para escuchar las palabras emocionadas de bienvenida dirigidas en nombre de la cristiandad figuerense por el Sr. Cura Párroco de San Pedro, Dr. Xutglá.

Acto seguido dió comienzo a la Santa Misa Oficiada por Su Eminencia, con cánticos de la multitud que siguió devotamente el Santa Sacrificio. La Comunión General, después de la Plática del Sr. Cardenal, resultó un acto emocionante. Varios sacerdotes ayudaron al celebrante a distribuir la Santa Comunión durante largo tiempo, a los figuerenses que en apretadas filas acudían a recibirla. Al final de la misa y por espacio de más de una hora, tuvo lugar el desfile de los asistentes ante la Santa Reliquia, siendo las Excmas. Autoridades locales las primeras en venerar la misma.

Recibido el saludo de las autoridades y corporaciones representadas, y una vez terminado el desfile de los feligreses de toda la ciudad, la Santa Reliquia quedó expuesta en el Presbiterio y Su Eminencia el Sr. Cardenal se retiró a descansar en la casa rectoral de la Parroquia de San Pedro, siendo acompañado solemnemente hasta la misma por el Iltre. Sr. Vicario Capitular de Gerona Dr. Taberner, Autoridades y pueblo. Antes de entrara en la Casa Rectoral, Su Eminencia, que constantemente habia correspondido a las aclamaciones de la multitud correspondió una vez más, afectuosamente, con un "Visca Figueres" que fue contestado con aplausos y vivas al Cardenal.

TRASLADO A LA PARROQUIA DE LA INMACULADA

A las 10'45 de la mañana del martes y después de un constante desfile de gente por la Iglesia Parroquial de San Pedro, la reliquia fue trasladada procesionalmente hasta la Parroquia de la Inmaculada y San Pablo, atravesando el cor-

(Continua en la página 6)



En el oficio solemne celebrado en la Parroquia de la Inmaculada y San Pablo, Su Eminencia el Cardenal de Tarragona dirige una plática a la feligresía. Sobre el altar la reliquia del Apóstol.

En su visita a los Estudios de Radio Popular de Fig Doctor D. Benjamín de Arriba y Castro, dirigió un

PALABRAS PRONUNCIADAS POR EL SR. PRESIDENTE DEL PATRONATO DE LA EMISORA DON SALVADOR PERXAS, SALUDANDO AL SEÑOR CARDENAL EN LA VISITA A LOS ESTUDIOS DE RADIO POPULAR

Eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo. Muy Iltres Sres., queridos radioyentes.

Su Eminencia Reverendísima, el Cardenal Arzobispo de Tarragona, Dr. don Benjamín de Arriba y Castro, promotor y organizador del año santo paulino, en visita apostólica a nuestra ciudad, acompañando las Reliquias del Santo de Tarso, se ha dignado visitar los Estudios de esta Emisora, Radio Popular de Figueras, de la Cadena de la COPE.

Sin duda alguna, quien conoce un poco el espíritu de Pablo, impulsado constantemente por el amor a Cristo, puede suponer que el Apóstol de los gentiles, habría utilizado para su apostolado, el complejo medio de la radiodifusión. El espíritu de San Pablo está entre nosotros, en nuestra ciudad con arraigada tradición paulina. Ha llegado en su Reliquia: en la reliquia de su brazo misionero.

En estos momentos el Eminentísimo señor Cardenal Dr. Benjamín de Arriba y Castro, viva encarnación del espíritu de Pablo, que se ha dignado honrar con su visita a nuestros estudios, usará de la radio para difundir su mensaje en nuestra ciudad de Figueras, en toda la Comarca del Ampurdán —abierta a todo lo noble, a todo lo bello, a todo lo santo— y a toda nuestra dilatada zona de audición.

En sus receptores la palabra autorizada del Eminentísimo Sr. Cardenal de Tarragona Sr. Dr. don Benjamín de Arriba y Castro.

TEXTO DEL DISCURSO PRONUNCIADO EN LOS ESTUDIOS DE LA EMISORA POR EL EMINENTISIMO SEÑOR CARDENAL DE TARRAGONA, DOCTOR DON BENJAMIN DE ARRIBA Y CASTRO, TRANSMITIDO POR LAS ANTENAS DE RADIO

POR LAS ANTENAS DE RADIO POPULAR

Queridos radioyentes: En primer lugar quiero expresar en estas brevísimas palabras mi satisfacción por el éxito que ha tenido la visita de la reliquia insigne del brazo de San Pablo, a esta noble ciudad de Figueras, que realmente me ha emocionado. Es el pueblo el que se ha sumado para hacer honor a la tradición paulina de Figueras. El apóstol, sin duda alguna, está muy satisfecho y desde el cielo os bendice. No basta, sin embargo, haber respondido a esta visita con todo el entusiasmo y el fervor religoso de que habéis dado muestras. Es necesario que todos nos comprometamos de una manera especial a que esta visita y este recuerdo del apóstol contribuya de una manera eficaz a nuestro perfeccionamiento en la vida cristiana: Quiero decir, en el conocimiento de Cristo, de su amor; en el cumplimiento más exacto todavía de nuestros deberes cristianos.

Como digo en la oración del Centenario, el mundo necesita este espíritu de San Pablo si ha de salvar este bache terrible que le amenaza, incluso de destrucción, como ha dicho Pablo VI. Es necesario que nosotros procuremos infiltrar en la sociedad presente el espíritu de San Pablo. No hay otra salvación, lo ha dicho tantas veces, lo repite en su escrito, sino Cristo; y Cristo, que se inmola por la humanidad, que muere en la cruz por amor a nosotros, y que, por lo tanto, nos invita a seguirle por ese camino de vencimiento, de renuncia, de santificar toda nuestra vida, nuestros pensamientos, nuestras palabras, nuestras acciones, nuestras empresas. Este es el mensaje de Cristo que trajo Pablo a España, y que, muy probablemente, pasó por Figueras dejando este recuerdo imperecedero de lo que el apóstol, por todas partes tenía como obsesión: El mensaje de Cristo.

Yo os felicito. Felicitó a la Diócesis de Gerona por poseer este medio tan eficaz, tan importante de difusión del mensaje de Jesucristo: Una emisora diocesana; afortunadamente, España tiene hoy en otras muchas emisoras medios también de difundir el mensaje del Evangelio, pero las emisoras diocesanas están a disposición de la Iglesia. Y por esto, dediquemos un recuerdo al insigne Prelado de esta Diócesis que hace algún tiempo, no mucho, inauguró con su bendición, este medio de difusión de la doctrina de la Iglesia, que es Radio Popular de Figueras.

En el Concilio, se ha hablado de una manera especial de los medios modernos de comunicación social que allí tienen el esquema propio de "Instrumentis comunicationis socialis", -Instrumentos, medios, de comunicación social-. Uno de los más importantes es hoy la radio: De ahí la responsabilidad de los que tienen a su disposición este medio de informar y de formar al pueblo. Habéis de aprovechar, por tanto, todos los que escucháis las enseñanzas de la Iglesia por medio de este instrumento tan importante de difusión de sus pensamientos; aprovechar para realizar esta misión que el apóstol trajo a Occidente, concretamente a España, pasando por

La imitación de esta vida intimamente unida a Jesucristo, totalmente entregada a la difusión del Evangelio. Y aquí, no solamente misión de los sacerdotes,



Su Eminencia El Cardenal Arzobispo de Tarragona, Dr. Benjamín de Arriba y Castro dirije una importante alocución por las antenas de Radio Popular.

poser difuó

nece

man Es tol

CONS

es mille cirlo el en la a Pablo

todos se dotes. Sega que tan con la I en el la frase

signific Halo y de st decir r sacerdo Cristo mundo

que me

ueras, su Eminencia el señor alocución a los radioyentes

os felicito por este medio de n del mensaje ito.»

ijos míos: Es rio que todos rs, en alguna ra, sacerdotes. bién misión de glares colabon Cristo en la CRATIO MUNDI»



El Sr. Cardenal Arzobispo en el momento de estampar su autógrafo en el libro de visitantes ilustres de la Emisora de Figueras. Junto a Su Eminencia el Muy Iltre, Dr. José María Taberner, Vicario Capitular de Gerona.

on de los seglares. Acabo de dela ermita consagrada al apóstol arretera o calzada romana: San e la Calzada.

os hijos míos, es necesario que amos, de alguna manera, sacer-

res que me escucháis: Pensad éis una obligación de colaborar glesia para lo que se ha llamado ncilio "Consecratio mundi". Que an hermosa, tan profunda, tan ativa: "Consecratio mundi".

e ser obra de todos, de sacerdotes glares y en este aspecto podemos de todos tienen alguna parte de cio, todos colaboradores con para esta consagración del

bendición muy cordial a todos los escucháis: A todos los que trabajan en este medio tan importante de difusión de la doctrina de Jesucristo. Que el Señor, por intercesión de San Pablo, os bendiga a todos; por intercesión y mediación de nuestra Madre Benditísima; y a todos yo también como prenda de esta bendición celestial, una bendición cordialísima: En el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, Amén.

Dirección, Reducción y Administración San Lázaro núm. 21 · Tels. 1503 y 1144

Organo Ampurdanés de Acción Católica Figueras, Viernes 17 de Enero de 1964 Año XXXVI - Semanario - Número 1284

Impreso en Artes Gráficas Trayter - Figueras Depósito Legal GE-138-1963 Con motivo de la visita del señor Cardenal a los estudios de Radio Popular de Figueras, el libro de visitantes ilustres de la Emisora se enriqueció con los siguientes autógrafos, que transcribimos a continuación.

El Eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo de Tarragona, Dr. don Benjamín de Arriba y Castro, con amable benevolencia, escribió en el libro de honor unas elocuentes y cariñosas palabras dirigidas a exaltar la utilidad apostólica de los medios de difusión. Son las siguientes:

"Mi felicitación y mi bendición más cordial a los dirigentes y a cuantos colaboran en este importantísimo instrumento de comunicación social, quiero decir, medio de apostolado eficacísimo, para difundir el mensaje de Cristo que San Pablo trajo a España, dejando un recuerdo imborrable de su paso por Figueras".

"Benjamín, Cardenal de Arriba y Castro, Arzobispo de Tarragona", 14, 1-964.

El Muy Iltre. Dr. don José María Taberner, Vicario Capitular de Gerona, firmó también en el libro de honor de la emisora diocesana con el siguiente autógrafo:

"La Diócesis de Gerona, agradece profundamente a Su Eminencia Reverendísima el señor Cardenal Arzobispo de Tarragona Dr. don Benjamín de Arriba y Castro, su visita y bendición, que es estímulo de apostolado para esta Emisora Diocesana".

"José María Taberner, Vicario Capitular".

El Muy Iltre. Dr. Miguel Melendres, Canónigo de Tarragona tan conocido y estimado en nuestra Ciudad, escribió una poética frase:

"Que la tramontana ens ajudi a volar, com a l'Abat, pels cels santificats pel pas del gran Apòstol".

"Miquel Melendres, Canonge de Tarragona".

El Muy Iltre. Dr. Jaime Marqués, firmó también en el libro de honor:

"Jaume Marqués, Delegat Diocesà del XIX Centenari de la vinguda de Sant Pau".

Las reliquias de San Pablo...

(Viene de la página 3)

tejo procesionl la calle de San Pedro, la Rambla Sara Jordá, la calle de San Pablo y la Plaza de Cervantes hasta llegar a la nueva Parroquia.

En esta procesión matinal reservada esencialmente a la Juventud, particparon casi todos los adolescentes de la ciudad, niños y niñas, jóvenes y muchachos, que precedían a la reliquia del apóstol. La reliquia era portada por el señor Párroco de San Pedro Dr. Xutglá asistido de dos sacerdotes figuerenses: Inmediatamente detrás, presidió el cortejo el Sr. Cardenal Arzobispo, acompañado del Muy Iltre. Dr. don Benjamín Bonet y del Dr. don Pedro Llagostera, Secretario del Año Jubilar Paulino. Como escolta de honor, un grupo de varias docenas de hombres presididos por la Junta de Obra de la Parroquia de la Inmaculada, así como un nutrido grupo de señoras, cerraba el cortejo procesional.

A la llegada a la Parroquia de la Inmaculada, las reliquias fueron recibidas en la misma por el Rdo. Sr. Párroco don José María Guinart y sacerdotes de la ciudad y comarca en número de casi medio centenar, trasladándolas seguidamente al altar mayor, en el lugar preparado. Su Eminencia el Sr. Dr. Benjamín de Arriba y Castro tomó asiento en el trono, acompañado por el Muy Iltre. Dr. don José Taberner, Vicario Capitular, y por el Muy Iltre Dr. Marqués, Canónigo, delegado del año Jubilar Paulino en Gerona. La Santa Misa, fue celebrada por el Reverendo. Sr. Párroco don José María Guinart, dirigiendo los cánticos de los fieles que llenaban la Iglesia hasta rebosar, el Rdo. Sr. Párroco de Vilatenim don Miguel Ayats. El Sr. Cardenal,

dirigió una plática a los asistentes e impartió su bendición al final de la misa. También, al igual que en la Parroquia de San Pedro, fueron interminables las filas de personas que recibieron la Santa Comunión de manos de varios sacerdotes y las de la veneración de la Santa reliquia del Apóstol, primer misionero del Ampurdán.

Terminada la ceremonia, el Sr. Cardenal acompañó la reliquia hasta el automóvil y organizada una caravana exclusivamente de sacerdotes de la Ciudad y comarca, emprendió el camino hacia la capilla de San Pablo, importantisima etapa de este viaje trascendental.

EN LA CAPILLA DE SAN PABLO

A la llegada a la finca particular donde está enclavada la Capilla de San Pablo de la Calzada, esperaban al cortejo los Sres. Del Pozo y de Senillosa, propietarios de la misma. Saludó en primer lugar a Su Eminencia la Sra. doña María del Pilar de Senillosa Vda. Del Pozo, haciéndolo seguidamente sus hijos don José María, don Arcadio y don Luis con sus señoras respectivas.

Emocionante en extremo fue el momento histórico de la entrada de la Reliquia de San Pablo en la Capilla, lugar donde hace diez y nueve siglos predicó el Apóstol a su paso por el Ampurdán. Cabe registrarlo como uno de los acontecimientos religosos más importantes acachecidos en la comarca en los últimos años. Como un acontecimiento que difícilmente podrá verse repetido en presencia de nuestra generación.

En la Capilla de San Pablo y en presencia del preciado resto del mismo, Su Eminencia dirigió una plática alocución a los cincuenta sacerdotes y religosos asistentes invitándoles a continuar la labor evangelizadora del apóstol.



Las Santas reliquias del Apóstol de las Gentes, recorren procesionalmente el trayecto comprendido entre las Parroquias de San Pedro y de la Inmaculada, portadas por el Sr. Párroco Arcipreste. Preside el cortejo procesional, Su Eminencia Reverendísima el doctor Benjamín de Arriba y Castro, Cardenal Arzobispo de la archidiócesis.

Imprenta CANET

Contección de toda clase de impresos comerciales y particulares

Rambla Sara Jordá, 7 - Tel. 2386

RECUERDE ...

MUEBLES

MAS

Av. José Antonio, 23 - Tel. 1519 - FIGUERAS

EN RADIO POPULAR DE FIGUERAS

Invitado por la Junta de Gobierno de Radio Popular de Figueras, El Sr. Cardenal Arzobispo visitó los estudios de la Emisora de nuestra ciudad. Llegó a la misma acompañado del Muy Ilustre Dr. don José María Taberner, Vicario Capitular, Muy Iltres. Sres. Canónigos Dr. Miguel Melendres, de Tarragona y Dr. Marqués de Gerona, Secretario del Año Jubilar Paulino en España Rdo. Llagostera, Sr. Párroco de la Inmaculada y demás personalidades de su séquito.

En la puerta de los Estudios, saludaron y dieron la bienvenida a Su Eminencia, los señores Consejeros del Patronato de la Emisora. Hízolo en primer lugar el Sr. Presidente don Salvador Perxas, quien le presentó al Sr. Director Reverendo Manuel Pont, Tesorero don José Oliva y Secretario, que suscribe. Ya en el vestíbulo del edificio, fueron presentados al Sr. Cardenal Arzobispo los miembros del personal, Agentes de Publicidad y colaboradores presentes en aquel acto. Su Eminencia recorrió las dependencias de Radio Popular, siéndole explicadas las características técnicas de la Emisora que junto con la de Lérida, anterior a esta y la de Reus, recientemente inaugurada, son las tres de la cadena de la COPE existentes en Cataluña.

Una vez visitadas las instalaciones y en la sala "cara al público" a través de las antenas, el señor Presidente don Salvador Perxas dirigió una salutación oficial a Su Eminencia contestando el Dr. Benjamín de Arriba y Castro, con un importantísimo discurso que fue retransmitido para toda la provincia de Gerona. Por la importancia de este parlamento, lo transcribimos integramente en lugar destacado de este número de V P

Antes de abandonar la Emisora Su Eminencia estampó un afectuoso autógrafo en el libro de visitantes de honor, que transcribimos también en lugar destacado. El Sr. Cardenal tuvo palabras de elogio para los directivos y personal de la Emisora a los que alentó a proseguir en tan importante obra, medio eficacisimo de difusión y de formación de los radioyentes.

REGRESO A SAN PABLO DE LA CALZADA

Acompañado por las personalidades de su séquito, el Sr. Cardenal regresó a la finca de San Pablo de la Calzada, donde fue obsequiado por los Sres, propietarios con una comida de honor. Su Eminencia Presidió la mesa, acompañado por las Sras. de Del Pozo y de Senillosa. En otra Presidencia se sentó doña María Pilar de Senillosa Vda. de Del Pozo, acompañada del Muy Ilustre Sr. Canónigo Capitular Dr. Taberner. Ocuparon lugares destacados los Sres. Canónigos, Párroco de la Inmaculada, personalidades del séquito y señores Del Pozo y de Senillosa.

BENDICION DE UNA CAMPANA

Con motivo de la Presencia del Sr. Cardenal de Tarragona, la campana que debía ser bendecida en San Pablo de la Calzada el próximo día 25, festividad del Santo Apóstol, fue bendecida por Su Eminencia con motivo de su paso por aquel lugar. Actuó de preste en la ceremonia el propio Sr. Cardenal, asistido del Muy Ilustre doctor don José María Marqués y del Rdo. señor Párroco de San Pedro de esta Ciudad Dr. don Pedro Xutglá. Actuaron de padrinos en la ceremonia doña María del Pilar de Senillosa viuda

NEUMATICOS Accesorios - Recambios

AUTO

REPARACION DE NEUMATICOS

Establecimientos COLL

Plaza Calvo Sotelo, 4 - FIGUERAS

de Del Pozo y don José María Del Pozo y de Senillosa. A la nueva campana le fueron impuestos los nombres de Paula, en recuerdo del Santo Predicador, María Pilar, por el nombre de la Sra. propietaria de la finca y Joaquina de Vedruna, en homenaje a esta Santa, familiar de los Sres Del Pozo-Senillosa.

Terminada la bendición de esta campana, se celebró a las cinco de la tarde la Santa Misa en la Capilla y en presencia de la reliquia. De nuevo dirigió una plática el Sr. Cardenal y, después de la veneración de la reliquia por los asistentes que llenaban la capilla y, sus terrenos circundantes se organizó la partida hacia Gerona.

DESPEDIDA A LA RELIQUIA Y AL SR. CARDENAL

Para despedir y honrar a la reliquia y al señor Cardenal, organizóse una caravana automovilística que les acompañaría hasta Gerona. Unos veinticinco automóviles precedidos por motoristas, participaron en la comitiva siendo los últimos coches ocupados por la corporación municipal de Figueras, autoridades locales, señor Comandante Militar y Alcalde de la Ciudad. En último término la Santa Reliquia portada por Su Eminencia

Antes de llegar a Gerona, la comitiva se detuvo en el colegio noviciado de los padres Salesianos, donde fue recibida por la comunidad de religiosos y unos trescientos seminaristas en un impresionante y solemne acto de veneración de unos quince minutos de duración.

Reemprendida la marcha y por la Subida de San Félix, el cortejo se dirigió a la Catedral de Gerona, donde fue recibido por el Cabildo Catedralicio, Autoridades de la Provincia presididas por el Excmo. Sr. Gobernador Civil y un enorme gentío que acudió a venerar la reliquia.

Ya en la catedral, Su Eminencia se dirigió al Altar Mayor donde colocó el reliquiario dando comienzo a los actos en la Capital.

CONCLUSION

Ya se hizo notar al principio de este reportaje, que el Ampurdán guardará imperecedero recuerdo de esta visita, que es importante efemérides en la historia paulina de nuestra provincia. Este centenario puede ser el arranque de una renovada devoción a Pablo de Tarso primer predicador de la antigua Juncaria, actual Figueras.

Su Eminencia el Sr. Cardenal, en todos sus discursos y alocuciones hizo notar la necesidad de trabajar en la difusión del reino de Dios, obra encomendada por la Iglesia indistintamente a sacerdotes y seglares según posibilidades y circunstancias. Hagámoslo infatigablemente, ha repetido varias veces, a imitación del Apóstol de las Gentes.

Su Eminencia el Sr. Cardenal, dijo reiteradamente que se llevaba gratísimo recuerdo de las atenciones recibidas en Figueras y una impresión profunda de haber podido predicar en el mismo lugar en que lo hizo el Apóstol Pablo en el primer siglo de la Era Cristiana.

Jaime NABOT

A VUELA PLUMA

Se nos está haciendo un poco tarde para escribir del tema de hoy. O bien, quizás, nos anticipamos. Verán ustedes: de un costado, la palabra paz liga esencialmente con las fiestas navideñas que recién transcurridas se alejan, se alejan en el impenitente fluir de los tiempos; de otro, el próximo día veínticuatro anuncia el calendario un patronímico hermoso: Nuestra Señora de la Paz.

Pero esta palabra no ha saltado al título de la presente sección por coincidencia. Días ha que la traíamos dentro con propósito definido de sacarla a la luz. Ha llegado, pues, el momento; poco importa su adecuación en el tiempo. Lo necesario es dejar constancia del módulo vital de cada instante.

El pasado ciclo navideño nos ha parecido verlo presidido por esa idea central intensamente amada, difundida, abrazada: paz. Desde que nuestro inolvidable padre Juan habló en su encíclica, definiéndolo y precisándolo, del bien esencial prometido por los ángeles en el Nacimiento, hemos ido contemplando como toda la humanidad redescubría poco a poco la grandeza, el valor, la bienaventuranza de esta palabra. Sí; los pacíficos poseerán el Reino de los cielos. Es prometer mucho, pero nunca salió en balde una afirmación de la boca del Señor.

Y he aquí que todos hemos ido entrando en el fondo de este gran valor, deseable como el que más. No sabemos de cierto a través de qué caminos. El ambiente acompaña. La Navidad que acaba de transcurrir ha querido ser para los hombres la fiesta de la paz. Hay un síntoma muy elocuente: la propaganda comercial; siempre alerta ante el pálpito de cada instante, ha captado el matiz y nos ha servido paz en todos los idiomas, con todos los pretextos, bajo mil formas, buscando siempre la finalidad loable de aumentar clientes para un artículo o servicio.

Hace bien poco, para ser feliz había que comprar tal o cual lavadora, comer los productos de una marca concreta o viajar en los aviones de cierta compañía. Ahora, durante el transcurso festivo que comenzó en Navidad, nos han dicho que aquel coñac, pregonado con gracia por una señorita amable, nos traería paz. Con rara unanimidad, este corto vocablo ha sido adscrito a multitud de señuelos. Si, como es de suponer, no ha habido contacto previo entre los anunciantes para dar un giro tan característico a su

PAZ

publicidad, es que la cosa puede tomarse como síntoma.

Puestos a buscar otras manifestaciones, las hallaremos en abundancia: la muralla de Berlín, esa gran vergüenza de nuestro tiempo, ha entreabierto sus puertas. Entre la frivolidad de las canciones modernas escuchamos una, muy lograda, que habla de paz. Al arma más terrible que han conocido los siglos hasta el presente, se le ha dado la vuelta y el mundo gasta millones en un programa que se desarrolla bajo el lema de "átomos para la paz". Es alentador contemplar este despliegue pacífico. Infunde esperanza encontrarse -entre la espesa turbulencia del siglo- conciencias abiertas a la luz de este sumo bien. Puesto que todo lo bueno -como lo malo- que se proyecta al exterior, parte de la intimidad recóndita de las conciencias individuales. Ahí es dónde cabrá buscar el origen de la comprensión que parece derramarse sobre la tierra. Si cada uno busca su paz en el alma. Si todos procuramos vivir conforme a los dictados de nuestro ser interior. Si llevamos la paz dentro, ésta saldrá e iluminará las tinieblas exteriores del pecado, de la malquerencia, de todos los egoísmos.

Para lograrlo tenemos el recurso de esta invocación hermosa, poética, que nos presenta la liturgia católica dentro de siete días justos: María, Señora de la paz. Una invocación que no había logrado amplitudes de popularidad pero que va ganando el corazón y el fervor de los fieles. Es un deseo constructivo, apasionado incluso, presentado como una finalidad positiva, nacida más en el amor que en los temores de la guerra. ¿Quién no aborrece la guerra? Pero el odio, aunque se dirija a una cosa mala, es siempre un factor negativo. El nuevo descubrimiento de la paz resulta de hallarla no como una entidad opuesta al mal, sino encaminada al bien. Hay que buscarla por sí misma, no por el temor de que nos falte. Y para conseguirla hay que ganarla. Con esfuerzo, con lucha. La paz es un derecho o una victoria. Es el pago de la buena voluntad, del merecimiento constante. Una postura espiritual enhiesta, vigilante, permitida sólo a los fuertes, a los que llevan la sanidad dentro. Y, aún en medio de las tribulaciones, a los que se acuerdan de pedirla a quien la dispensa. Reina de la Paz, ruega por nosotros.

G. G.

¿GOTERAS...?

¿HUMEDADES...? Soluciónelas definitivamente utilizando los sensacionales productos alemanes.

SOFT-PIAP 202 y RUDER (acción lenta) (acción rápida)

RE-VO-LU-CIO-NA-RIOS

Se aplica por derrame directo o a pincel y sella hermética y definitivamente cualquier grieta o gotera y en cualquier material, por antigua que sea.

INUEVOS EN ESPAÑA!

Transparentes plásticos e incombustibles - Garantía de verdad

PIDALOS EN SU DROGUERIA HABITUAL O EN

ALMACENES HOGAR. De Construcciones y Material

Viguetas Pretensadas BAULIDA

Aprobadas por la Dirección General de Arquitectura

*

Carretera de Rosas Teléfono: Fábrica 1422 - Part. 1494 FIGUERAS

FUTBOL FIGUERAS, 1 - GUIXOLS, 2

Nueva derrota en campo local y frente a un equipo que poca cosa nos demostró, aunque en honor a la verdad, ligó más juego que el Figueras, aunque éste dominara más territorialmente. El equipo local actuó durante todo el encuentro sin línea media, pues ni Arana, ni Sans, dieron lo que de su clase puede esperarse, con esta circunstancia se hizo muy difícil para los delanteros el poder llegar en buenas condiciones frente al marco de Tarré. El Guixols, como decimos anteriormente sin hacer ningún gran encuentro supo aprovechar las facilidades que le brindaron y se adjudicó merecidamente los puntos en litigio. Para ser más justos en nuestra apreciación podríamos decir, que venció el menos malo, de los dos equipos.

Del Figueras, sólo destacaron Lozano, Comamala y Oliver. Los restantes pusieron voluntad pero el acierto en algunos no les acompañó. Bien es verdad que se presentó una alineación un pocó variada con referencia a anteriores jornadas, las causas hay que buscarlas en la baja forma de alguno de los componentes y en lesiones. Tal como está la tabla clasificatoria, creemos es llegado el momento de presentar a un equipo, el más idóneo y en el que deben figurar, el máximo posible de jugadores de nuestra ciudad y comarca, para intentar sacar el mayor provecho de los mismos de cara a la próxima temporada. También creemos, que debe de jugarse un fútbol más abierto y de carácter constructivo, pues de la forma que se hace especialmente en campos contrarios, para la próxima temporada sólo tendremos defensas y lo que interesa son medios y sobre todo delanteros. Con los encuentros que llevamos efectuados de torneo, son muchos los jugadores que han sido alineados en el primer equipo y se ha demostrado que la clase de todos ellos es muy pareja, por lo tanto hay que decidirse por los de casa, pues aunque sean algo inferiores con partidos y oportunidades, podría sacarse provecho de los mismos.

HOCKEY SOBRE PATINES

Adepat, 3 - Artilene, 5

Nueva derrota del equipo local en propia pista. Aquel conjunto que tan brillantemente inició el torneo, se halla sumido en una baja forma alarmante. A pesar de haberse adelantado en el marcador, ya vimos que los muchachos del Adepaf, lo pasarían mal, pues el equipo visitante jugaba un hockey de superior clase y dominaba el centro de la pista, aunque a la hora del remate se mostraban algo remisos en el tiro. Pero al final obtuvieron clara ventaja y merecidamente se adjudicaron los puntos. El Adepaf solamente ha jugado con ganas, los últimos minutos que asediaron el marco contrario pero ya era tarde. A pesar de todo hemos de reconocer que el marco del Artilene, pasó por muchos peligros, no resueltos unas veces por la torpeza de los delanteros y otras por verdadera desgracia, con ello queremos decir que a pesar de todo, consideramos el resultado como justo.



AGENCIA DE TRANSPORTES

A. T. 279

La Activa-Exprés

Nuevo y amplísimo local en BARCELONA

ZAMORA, 75

Teléfono prov. n.º 26 76 06

HOTEL

España

RESTAURANTE

TELEFONO 1412

FIGUERAS

DOCTOR

Arturo Ortiz González

MEDICINA INTERNA

ENDOCRINOLOGIA Y NUTRICION

Visita diaria, a partir de las 11 de la mañana, en el Dispensario de **ESPAÑA**, S.A. San Pablo, 1-pral.

